



ASPANIAS
miembro de FECLAPS

LA ALMENA

BOLETÍN INFORMATIVO DE ASPANIAS

Burgos. Mayo 1997

Ejemplar gratuito. N.º 1

EDITORIAL

Tras el paréntesis de las Vacaciones de NAVIDAD en ASPANIAS continuamos con nuestros quehaceres cotidianos.

Un año nuevo es un buen momento para detenerse y reflexionar sobre las acciones llevadas a cabo el pasado año 1996, los resultados conseguidos y aquello que dejamos pendiente por realizar.

También es momento propicio para valorar cómo están y cuántos servicios dispensamos; con qué medios contamos y cuál es su estado de salud.

¡Y cómo no; es el momento más oportuno para decidir qué queremos y hacia dónde nos dirigimos.

El año 97 nos lo presentan los medios de comunicación como un año duro, difícil, con recortes presupuestarios, que sin duda nos afectarán como a otros colectivos.

Pero esto no ha de ser excusa para trabajar, colaborar y aportar ideas; para mantener nuestros servicios y medios y —si cabe— mejorarlos y ampliarlos. Podríamos, todos y cada uno de nosotros, poner un poco de nuestro tiempo, de nuestro esfuerzo, nuestro trabajo y dedicación a disposición de la asociación. ¡Eso sí! Sin olvidar una consigna que consideramos fundamental: **“NO QUEREMOS PROBLEMAS, QUEREMOS SOLUCIONES”**.

Así pues, chicos, grandes, pequeños y mayores, todos estamos llamados a formarnos, a pensar, opinar, proponer y colaborar en la asociación.

La pluralidad de pensamientos, en muchos casos puede plantear limitaciones, enfrentamientos, pero como contrapartida, el enriquecimiento de aportaciones entre tantas personas como somos será ilimitado, por tanto si las decisiones que tomamos, se basan en nuestras sugerencias, de una forma consensuada y dentro de un marco democrático, habremos librado la batalla más brillante, limpia y digna de toda nuestra historia asociativa; no tendremos la más mínima duda de haber sido los protagonistas que en su día decidieron e hicieron lo mejor —dentro de sus posibilidades— por el bienestar de sus hijos o familiares.



Excursión convivencia Zoo - Acuarium. Madrid

SUMARIO

Editorial y portada	p. 1
Opinión	p. 2
ASPANIAS informa	p. 2-3
Reportaje	p. 3
Entrevista a...	p. 4-5
Desde Salas...	p. 5
GOLIBRE	p. 6
Ultima hora	p. 7

Opinión

¡Esta es vuestra sección!

En ella podéis opinar, dar vuestras sugerencias, vuestras ideas. Aquí tenéis la oportunidad de que se os oiga, ¡ánimo, os esperamos!

Por todos son sabidos y reconocidos los grandes logros de la asociación en los últimos años, a pesar de los escasos recursos, debidos en gran parte a la labor de los profesionales. Y el tener buenos profesionales supone la tentación de dejar todo en sus manos.

Es preciso que los padres que formamos este colectivo, avivemos cada día nuestra conciencia de asociación; lo que supone, un renovado interés por todo lo relacionado con su marcha, así como nuestra colaboración, nuestras ideas, nuestro tiempo, nuestra gratitud y amor.

El desarrollo y futuro de nuestros hijos ha de ser una ilusión y un proyecto común, siempre nuevo, por la complejidad que encierra, en el que debemos implicarnos todos y al que debemos dedicar todo nuestro cariño; pues no en vano llamaron un día a estos niños: "los niños del doble amor".

Por todo lo dicho deseo destacar, la necesidad de reunirnos con frecuencia, para conocer puntualmente las necesidades y proyectos de la asociación en los que podamos aportar nuestra colaboración e ideas.

VISI LÓPEZ

Creo que los chicos o muchachos deben saber como funciona su centro y las limitaciones económicas que este tiene, al menos en lo que directamente les afecta, como fue la ausencia de Cesta de NAVIDAD, creo que si antes se les explica, habrían quedado contentos simplemente con el obsequio de Vichy. El problema fue que ellos esperaban el turrón y de ahí su desilusión.

MARI

No estoy contenta donde y con lo del aguinaldo del año pasado, no me gusto nada, nos merecíamos mucho más, para ello pagamos la comida y etc. Lo comprendo que somos muchísimos. También teníamos derecho a que nos dejaran salir a tomar algo el día de la fiesta y no nos dejaron; ni nos dijeron por que motivos y no tenían que hacernos esto.

CARMEN DEL POZO

ASPANIAS INFORMA

A partir del presente año 1.997 las Prestaciones Familiares por Hijo a Cargo, del Instituto Nacional de la Seguridad Social, no están sujetas a retención ni tributan a Hacienda. (B.O.E. N° 315 de 31-12-1.996, Ley de Presupuestos del Estado. Sección 8ª. Artículo 14). Esta prestación asciende mensualmente a: 36.510 Pts. (para los casos que no necesitan tercera persona). Tiene: 12 pagas y anualmente supone: 438.120 Pts.

Aquellas personas que son perceptoras del Subsidio de Garantía de Ingresos Mínimos de la LISMI (24.935 Pts. mes x 14 pagas = 349.090 Pts. año) pueden plantearse la posibilidad de cambiarse a esta prestación.

Si desean más información pueden ponerse en contacto con el Departamento de Trabajo Social.



Aunque habitualmente las familias acostumbra a comunicarnos los cambios de su domicilio y teléfono, así como a facilitarnos fotocopias: de las Revisiones de la Calificación de Minusvalía, Tratamientos e Informes de distinta índole, del Documento Nacional de Identidad, de la Cartilla de la Seguridad Social, etc...

ASPANIAS, agradecería que los mencionados cambios de dirección, teléfono y documentación, se comuniquen y entreguen al Departamento de Trabajo Social, porque ello nos permite agilizar trámites con urgencia y organizar y canalizar debidamente la información y documentación que se recibe.



Se encuentra a disposición de todos los Socios el PROGRAMA DE RESPIRO FAMILIAR. Dicho programa pretende dar respuesta a todas aquellas familias que necesitan disponer de un tiempo para dedicarlo a diferentes circunstancias y no tienen quién se ocupe de atender al hijo/tutelado discapacitado.

Para cubrir dicho Servicio se cuenta con plazas en las Residencias de Quintanadueñas y de Salas de los Infantes.

Cuando la demanda sea mayor que la capacidad del Servicio, tendrán prioridad los casos que presenten mayor gravedad y urgencia.

Pueden recibir más información y solicitar el mencionado Servicio, poniéndose en contacto con el Departamento de Trabajo Social, trabajadoras sociales: Cristina Alonso y Mª Victoria Ortega.

(Sigue ASPANIAS INFORMA)

PROGRAMA DE FORMACION PROFESIONAL OCUPACIONAL 1.997

(Cofinanciado por la Gerencia de Servicios Sociales de Castilla y León
y el Fondo Social Europeo, y coordinado por FECLAPS)

Las personas con retraso mental saben reír, llorar, amar... Pueden formarse y trabajar. Disfrutan de un paseo por la tarde, se divierten, con un programa de televisión, con la lectura lenta de un libro... Y saben ganarse la vida. No hay nada en ellos que les impida alcanzar el nivel de dignidad que todos buscamos. Únicamente necesitan organización y un poco de ayuda. Un sistema de aprendizaje que comprenda su diferencia. Nada más.

Desde esta filosofía se están realizando trece cursos de Formación Profesional Ocupacional. Cada curso se compone de dos partes: "Área Tecnológica-Práctica", relacionada con el aprendizaje del oficio, y "Área de Formación Humana y Maduración Personal", cuyo objetivo es facilitar la maduración personal y profesional, y la capacidad de autonomía del alumno.

Si cualquier trabajador precisa esta Formación Humana, y de hecho las empresas promueven múltiples acciones de formación y desarrollo de sus recursos humanos, en el caso de estas personas esta necesidad es mucho mayor.

Los que estamos día a día cerca de los participantes en estos cursos somos conscientes de sus emociones, de su ilusión y autoestima por estar en un aula y aprender un oficio, como los demás estudiantes de formación profesional, por capacitarse para una mayor autonomía personal y social, y como no, por conseguir un puesto de trabajo en un futuro no muy lejano.

Centro	Curso que se desarrolla	Alumnos		
		Hombres	Mujeres	Total
Centro Ocupacional Quintanadueñas	Manipulados Auxiliares de la Industria (Piecerío Metálico I)	10	8	18
	Mantenimiento de Instalaciones	13	5	18
	Servicios I	9	9	18
	Manipulados Auxiliares de la Industria (Cosméticos I)	4	14	18
	Manipulados Auxiliares de la Industria (Cosméticos II)	6	12	18
	Manipulados Industriales (Montajes Auxiliares)	12	6	18
	Manipulados Auxiliares de la Industria (Embalaje I)	13	5	18
	Manipulados Auxiliares de la Industria (Embalaje II)	13	5	18
Centro de Formación PuenteSaucó	Manipulados Auxiliares de la Industria (Cosméticos III)	14	4	18
	Servicios II	6	12	18
	Jardinería	17	1	18
Centro Ocupacional Salas de los Infantes	Manipulados Auxiliares de la Industria (Cosméticos IV)	11	7	18
	Manipulados Auxiliares de la Industria (Componentes Electr.)	7	11	18
Total				234

REPORTAJE

CENTRO "PUENTESAUÇO"

El día 13 de Noviembre comenzaron las clases en el Centro Nuevo, en el que existe un Puente emblemático, que conjuntamente con la antigua denominación de la zona (Saucó) es lo que forma el nombre que hemos acordado ponerle: "PUENTE-SAUÇO".

En este momento somos 72, entre profesores y alumnos, pero van a venir 8 alumnos nuevos.

Es un centro de Formación Profesional en el que pretendemos que nuestros muchachos/as tengan una mejor y mayor maduración personal, unas conductas adaptadas y reflexivas que faciliten la transición a la vida adulta y una integración laboral.



Carnaval 97 - Centro Puentesauco

La experiencia que tenemos nos ha demostrado que un chico/a bien formado es capaz de trabajar mejor en el futuro y tener una mejor calidad de vida, y es por lo que todos los muchachos/as jóvenes de la asociación, pasarán como alumnos de este Centro, hasta que el Equipo Técnico de la Asociación considere que deben pasar a otro Centro, porque ya han alcanzado todas las posibilidades de formación.

En este momento tenemos dos programas de Garantía Social con el M.E.C. También hay Programas de Formación Ocupacional de la Junta de Castilla y León y estamos desarrollando otro programa de Inserción Laboral para alumnos que han acabado Garantía Social, el año pasado.

Todos tenemos la ilusión y realizaremos todo el esfuerzo que sea necesario para que el Centro salga adelante y se consolide más día a día.

Cuando estemos más asentados en el Centro "Puentesauco", ya organizaremos un día de puertas abiertas para que lo conozcáis todos.

Entrevista a...

José María Ibáñez Martínez-Losa

DIRECTOR-GERENTE DE ASPANIAS

¿Podrías explicarnos brevemente cuál es la situación económica de la Asociación?

Como siempre, debemos dinero. Es un componente consustancial con la marcha de la Asociación; otra cosa sería deber dinero en una banda de riesgo. No hay tal. Debemos dinero después de 4 años de un esfuerzo inversionista tremendo en el que han colaborado administraciones como la Junta, ONCE, INEM, y por supuesto las familias y componentes directos de ASPANIAS: muchachos y profesionales.

¿Existen dificultades como para que no se pueda garantizar la continuidad de los Centros y Servicios de ASPANIAS?

Peligro no, dificultades sí. Tenemos más garantías que hace 30 años y más que hace 10 y no sólo por aspectos económicos. Existen avales importantes, como el acto público al que asistió D. José María Mendiluce, que denota que la casa no va para atrás, porque el valor presencial y social de ASPANIAS es cualitativamente incalculable. Estimamos tener garantizada una infraestructura de Centros y Servicios, capaz de dar respuesta a las nuevas necesidades, hasta el año 2005. Hemos asentado el patrimonio y la infraestructura de manera aceptable.

¿Qué medidas se están estudiando o aplicando para buscar soluciones?

Las medidas son: Control del gasto más fino, no gastar lo que no sea absolutamente imprescindible. No contrataremos Servicios que puedan ser realizados con nuestra gente a nivel de empleo. Se trabaja en un incremento importante en la facturación

de Talleres y Centro Especial de Empleo. Se prevee como segunda parte del Plan de Socios : Campaña de Imagen y Sponsorización.

¿Cómo podrían contribuir, si cabe, las familias para mejorar esta situación?

Apelando a la corresponsabilidad de las propias familias, pues en los últimos años la administración ha ido a fomentar más la financiación de las personas con Retraso Mental que a las Asociaciones. La colaboración económica es importante y en algunos casos es imprescindible. Pero las familias deben participar, interesarse por la situación de su hijo, estar dispuestas a volcarse con la Asociación; demostrar que el movimiento asociativo, contra todo lo que se diga está vivo. No conseguiremos nada si la gente pone el dinero y se olvida de todo.



José M.ª Ibáñez Martínez-Losa
Director-Gerente de ASPANIAS

¿Sería conveniente hacer nuevamente la "Marcha" de ASPANIAS?

No exactamente la "Marcha", pero sí merecería la pena organizar un acto social a ese nivel, dejando el componente económico pendiente de la decisión que adopte la Junta Directiva en los presupuestos del 97.

¿En qué momento se encuentra la campaña de Imagen de ASPANIAS? ¿Esta, podría contribuir a aportar soluciones?

Está en el momento de diseño de la 2ª parte. Entrará en presupuestos del 97 y se presentará en la Asamblea. Indudablemente contribuirá a aportar soluciones. Luchamos por que nuestra gente esté más cómoda socialmente, que la persona con retraso mental, tenga verdadera cabida: se pasee por el ámbito educativo, laboral, social, de ocio y deportivo, libremente. La campaña va a contribuir a aportar dinero, pero bajo un sistema de colaboración digno, solidario.

¿Cómo valoras el funcionamiento de los Centros y Servicios de nuestra Asociación? ¿Son suficientes? ¿Tienen carencias? ¿Se necesitaría algún otro?

El funcionamiento es bueno, ya que la mayor riqueza que tenemos son nuestros recursos humanos. Nuestros profesionales son personas muy preparadas. Nuestra participación fuera habla por si misma, a nivel regional y estatal. Los Servicios son suficientes, aunque no nos podemos dormir. Estamos echando en falta cosas, alguna alternativa específica de residencia de 3ª edad normalizada. En temas de empleo, estamos apostando fuertemente, aunque es insuficiente; si tenemos 234 en Ocupacional y 70 en Empleo, lo que hay que hacer es darle la vuelta a ese número.

¿Qué proyectos existen a corto plazo para realizar nuevas contrataciones en Centro Especial de Empleo?

JOSE MARIA MENDILUCE

ASPANIAS

el Siglo XXI

en

BURGOS

Tuvimos oportunidad de asistir a un día, podríamos decir, que Glorioso para nuestro movimiento asociativo. Con el paso de tan solo unas semanas, comprobamos que las fotografías que componen estas páginas son como aquellas de los inicios, las primeras piedras, las primeras excursiones, los primeros puestos de trabajo... Una vez más en nuestras manos, nos hacen sentir importantes por haber estado presentes y partícipes en un acontecimiento de tal magnitud.

Una serie de actos lanzaron la palabra SOLIDARIDAD, no como un mero exponente hueco del lenguaje, sino como un referente que tendremos que tener en nuestra "mesilla de noche" para alcanzar un Siglo XXI, que está a la vuelta de la esquina.

José María Mendiluce, Sí, y un Sí rotundo. Un Sí de participación y de apoyo, un Sí ilusionado y dispuesto. Esto es lo que conseguimos de José María Mendiluce desde los primeros contactos: Sí.

Grandes "estrellas" de la Ciudad de Burgos, de nuestra Comunidad y de Organizaciones e Instituciones Nacionales estuvieron aportando claridad sobre un tema que nos preocupa a todos: LA SOLIDARIDAD. No obstante el brillo y el calor, digamos que especial, fue irradiado por José María Mendiluce.



- Miembro del Foro de Verona por la Paz y la Reconciliación de la ex Yugoslavia.
- Fundador del Foro Europeo para la Prevención Activa de Conflictos (FECAP).
- Directivo de la Asociación España con ACNUR (ECA).
- Fundador y presidente de la asociación Europa por Bosnia para la solidaridad con el pueblo de Bosnia Herzegovina.
- Miembro de la Assamblée Générale de Responsabilité Internationale.
- Miembro del International Crisis Group.
- Miembro del European Action Council for Peace in Balkans.
- Vicepresidente primero de la Comisión de Asuntos Exteriores, Seguridad y Defensa del Parlamento Europeo.

PALABRAS.



«EL AMOR» José María

Me duele. Todavía me seguí viviendo mientras Cada vez que he vuelto a de Bosnia me hago más más con una causa que nes, pero que es una buena desde la diversidad al territorio impuesta a cañonazos, vi

...No abundan los santos allá de los santos inocentes de miles, han pagado distintos. No son las guerras el mejor entorno para el veces que armarse para odio...

... Tenemos que armar rezcan obstinadas prim logren vencer los que quieren no para la libertad de nuestras emociones...

... Juntos haremos una dura batalla en la que sero de tantas y tantos herbién el nuestro. Estoy se cualquier esquina, aport energía y en el mismo in del amor armado...



ARMADO»

a Mendiluce

ne duele lo vivido y lo que
is duraron las masacres.
a visitar a mis hermanos
más bosnio, me identifico
te no demanda perfeccio-
uena causa. La de resistir
error de la homogeneidad
violación y expulsiones...

antos en las guerras, más
entes que en este caso, en
agado con su vida el ser
uerras, no es la violencia
el amor. El amor tiene a
ra no sucumbir ante el

nar el amor para que flo-
imaveras. Para que no
uisieran un invierno eter-
le nuestras mentes y de

triumfar el amor. En esa
se está decidiendo el futu-
ermanos, se decidirá tam-
seguro de encontrarte en
rtando tu esperanza y tu
inmenso bando. El bando



José María Arroyo

Presidente de la ONCE

«...Se ha hecho algo poco habitual, nos hemos unido todos porque sin la colaboración no es posible la integración y esa colaboración debe prestarse demostrando que somos personas, que somos humanos, que estamos en condiciones de suplir carencias, que estamos dispuestos a trabajar para que el sector de los discapacitados avance cada vez más. Se puede hablar de integración laboral, y se requiere formación para integrarse en la vida laboral...

...Solidaridad no es caridad sino compartir una serie de proyectos, aspiraciones, etc...

...La Solidaridad brilla más cuando, en lugar de quedarse en bellas palabras o en gestos más o menos simbólicos, se prodiga en aquellos valores donde existe una mayor escasez. Pienso, naturalmente, en el trabajo, primera fuente de integración para quienes son considerados discapacitados por la sociedad...»



José Manuel Fernández Santiago

Consejero de Sanidad y Bienestar Social de la Junta de Castilla y León

«...Convenía hacer esta jornada de encuentro que ha organizado ASPANIAS y convenía que fuese José María Mendiluce quien la iniciase..»

...La Solidaridad, tal y como la entendemos, no debe, ni puede tener ideología, tenemos que hacer de ello una tarea humana...

...Tenemos un gran ámbito de confianza en la plena integración de todos los discapacitados de Castilla y León...»



José María Mendiluce

«...Vivimos en un mundo en el que se liberaliza el comercio, donde se caen las fronteras y sin embargo cada vez hay más guerras, genocidios, etc, vemos los muertos en caliente, algo va mal.

...Tenemos las generaciones más educadas, no quedan fronteras para lo económico, los traficantes, quedan fronteras para lo humano. El que alguien haya nacido detrás de una frontera, la hace ser discriminado...

...Entender que no nos basta con el sentimiento de la caridad, se necesita acompañar de la solidaridad y tiene que ir unido a la justicia, ese es el sueño que tenemos que conseguir...

...Contagiar tolerancia, todos tenemos mucha responsabilidad. España está a la cabeza de la solidaridad en Europa, tenemos que darnos cuenta que se puede hacer mucho más. Tenemos que dotarnos de más sentimientos, si somos capaces de comprometernos un poquito, lo poco que podemos hacer es muy importante, si lo hacemos iremos contagiando el buen humor que te da vivir tranquilo y ojalá vayamos expandiendo esta idea del Siglo XXI, que no tenga fronteras. Será el Siglo de la PAZ...»



(Viene de ENTREVISTA A...)

Estamos dentro de un Programa a nivel de empleo, junto con otras dos empresas a nivel regional, otra a nivel nacional y una francesa, en un proyecto novedoso. Esperamos que en Otoño estemos obteniendo resultados.

Intentaremos que todo lo que podamos hacer nosotros, no lo contratemos fuera a empresas de servicios, como decía anteriormente.

¿Qué criterios se tienen en cuenta para contratar a los trabajadores del C.E.E.? ¿Quién es el equipo de selección?

Existen cuatro tipos de criterios: 1º De carácter laboral; buscar la mejor persona para dar la mejor respuesta en el puesto de trabajo. 2º De carácter madurativo; que el puesto de trabajo sea un activo para la vida personal del individuo. 3º De carácter económico; ante una persona con familia y otra sin familia y sin recursos, obviamente el 2º. 4º De carácter personal; cómo es la persona, si tiene problemas añadidos, etc... El Equipo Multiprofesional de la Asociación es quién se encarga de la selección, conjuntamente con el responsable del Taller y la persona que ha seguido de cerca al chaval en la nave de trabajo.

¿Todos los años hay nuevos ingresos. ¿Se corre el riesgo de masificar los Centros y Servicios y no prestar la misma calidad de atención?

Nuestra casa permanentemente tiene ese riesgo. Existe un compromiso social de esta Asociación para con las personas con Retraso Mental. Pero estamos precisamente a la contra: masificar en ningún caso, para ello contamos con todas las nuevas instalaciones y tratamos de diferenciar muy bien los Servicios de atención.

¿Cómo ves el Servicio de Animación Socio-Cultural y Tiempo Libre y qué lugar ocupa dentro de la Asociación?

El Servicio es imprescindible, y todavía no se le presta la atención suficiente. Está bien diseñado, se hacen cosas, pero cuenta con pocos medios. Hay que dimensionarlo.

¿Cómo evalúas la participación de las familias en el movimiento asociativo de ASPANIAS y qué cauces pone la asociación para que las familias participen?

La participación es buena, aunque todavía hay que ganar mucho terreno en este campo. El último ejemplo fue el acto en torno a José María Mendiluce en el que hubo una participación plena. Los cauces son insuficientes, tenemos que hacer un esfuerzo y de hecho, se está haciendo, a través de las reuniones por Centros, el informe individual de cada chaval, con el fin de que haya una mayor colaboración entre ambas partes; por ahí es por donde debemos trabajar. Pese a todo lo que se diga el movimiento asociativo está VIVO.

¿Qué opinas de este Boletín Informativo "LA ALMEÑA"?

Esto es lo mejor que se hace en España y en parte del extranjero. Desde hace muchos años se venía hablando en ASPANIAS de realizar algo parecido, pero nunca lo conseguimos. Es fantástico y una vía de participación maravillosa.

Desde Salas...

ASPANIAS EN SALAS DE LOS INFANTES (Fechas para recordar)

16 de Octubre de 1977

Unos padres de Salas de los Infantes se reúnen para hablar de sus hijos y deciden realizar con ayuda de unos voluntarios actividades de Ocio y Ocupacionales, a la vez que realizar un estudio sobre la población deficiente en la Comarca. Son Sofía Pérez, Tomás de la Torre, Victorino Esteban, Cesáreo Camarero, Rosario Sagredo y Joaquín García.

25 de Octubre de 1977

Se pide al Ayuntamiento de Salas la cesión de unos locales municipales para la realización de actividades. La respuesta del Ayuntamiento es inmediata. En sesión del 4 de Noviembre del mismo año se aprueba la cesión de los locales, que fueron Instituto de Bachillerato, sitos en la Plaza Jesús Aparicio.

27 de Octubre de 1977

Se comunica a ASPANIAS el acta de sesión de la reunión de los Padres y tiene lugar una entrevista para pedir colaboración y asesoramiento.

14 de Octubre de 1980

Se pide al Ayuntamiento la cesión del local que anteriormente fue Centro Parroquial para la realización del Centro Ocupacional Comarcal. El 27 de Octubre tuvo lugar la cesión comenzando de inmediato la reforma del Local.

15 de Julio de 1981

Puesta en marcha del Centro Ocupacional Comarcal. Se incorporan chicos y chicas de Quintanar, Palacios, Moncalvillo, Barbadillo del Mercado, Hacinas, Barbadillo del Pez, etc.

1 de Julio de 1984

Se pone en marcha la Vivienda hogar como residencia de Apoyo y de lunes a viernes.

20 de Mayo de 1995

Se abren las nuevas Instalaciones de Centro Ocupacional, Unidad Asistencial y Residencia en la Avenida Juan Yagüe, con la incorporación de chicos y chicas de la provincia y de la región. La Residencia es PERMANENTE.

GOLIBRE - P.I.J. ASPANIAS

Desde el Servicio de Animación Socio-Cultural y Tiempo Libre de ASPANIAS os informamos de lo siguiente:

✠ Miguel Laso de la Vega, compañero nuestro, atendido en la Residencia y Centro Ocupacional de Quintanadueñas, el pasado mes de Febrero logró dos medallas de PLATA en los JUEGOS MUNDIALES SPECIAL OLYMPICS TORONTO-97. En estos Juegos Internacionales de Invierno participaron más de dos mil deportistas con discapacidad psíquica de 80 países de todo el mundo, además de nuestro gran esquiador.

¡Un saludo y Enhorabuena, MIGUEL!

✠ En este trimestre primero del año hemos realizado varias excursiones: Una a FITUR (Feria Internacional de Turismo) celebrada en Madrid, dónde pudimos visitar diferentes stands de muchos países, tanto Europeos, como Africanos, Asiáticos, Americanos, etc.

Otra a las Pistas de Esquí de Valdezcaray, para disfrutar de la nieve y realizar un deporte muy conocido por todos: el Culoesquí. Realizando una parada obligatoria en Santo Domingo de la Calzada, dónde cantó la gallina después de asada.

✠ Pero la más importante y novedosa de todas ha sido la realizada al ZOO-ACUARIUM de la Casa de Campo de Madrid el pasado mes de Abril

¿Por qué novedosa? Porque era un día de convivencia entre padres, voluntarios y chavales.

La respuesta ha sido muy grande ya que acudimos unas 180 personas. Pasamos un día maravilloso

visitando el Zoo, el Reptilario, el Delfinario, que nos impresionó a todos con la magnífica actuación de sus leones marinos y delfines, y el Acuario con muchos peces de colores y los temibles tiburones.

Ha sido una experiencia muy positiva para todos y algo que volveremos a repetir sin falta el próximo trimestre.

✠ Un grupo de 20 personas de Aspanias viajó a Torremolinos estas vacaciones de Semana Santa para disfrutar de unos días de playa y de descanso, por lo que nos han contado, lo han pasado muy bien y esperan repetir la experiencia en próximos años.

✠ Y en cuanto a nuestras actividades en programa para este trimestre, os informamos que se van a realizar dos excursiones más: una a León y otra a Valladolid coincidiendo con la final de la Liga Regional Feclaps-Special Olympics.

Que nuestros Talleres finalizan el 17 de Junio y el Club el 14.

Y que REVENGA-97 será el día 22 de Junio si no existe ningún imprevisto.

Para cualquier aclaración o información pasáros por la sede del Servicio: C/ Gral. Dávila Nº 3.



Ultima Hora

BREVES

✠ Durante el curso 96-97, algunos chicos/as del Centro Puentesauco se han integrado y participado en seminarios y jornadas de formación y ocio fuera del Centro.

Han asistido a los cursos monográficos que el Ayuntamiento organiza para la juventud: educación ambiental, primeros auxilios, expresión corporal...

Están inscritos y asisten a los cursos del nuevo Centro Cívico: cocina, manualidades, petipoin.

Participaron en un encuentro diocesano de jóvenes, en el que pasaron un día de convivencia divertido e interesante.

Es importante seguir trabajando en este sentido para que nuestro Centro sea abierto y participativo.

✠ Después de la celebración del Congreso de Toledo, FEAPS ha venido trabajando en un llamado "Plan Estratégico". Dicho Plan contiene medidas, propuestas, cambios, y conforma la operativa de la Organización FEAPS para los próximos años.

El pasado 11 de Abril, con motivo de conocer y analizar este Plan, se celebró una sesión informativa a la que estaban invitados representantes de nuestras asociaciones en Castilla y León y en la que participaron 105 personas (13 provenían de Burgos). Este acto se celebró en el Parador Nacional de Tordesillas (Valladolid).

El Plan será debatido en la Asamblea General de FEAPS en Madrid para ser aprobado.

✠ Desde aquí queremos dar nuestro más sincero agradecimiento a Miguel Angel López Santa Olalla, Gerente de CERAMICAS GALA y padre de nuestra compañera atendida en el Centro PUENTESAUCO, Carolina López Alvarez; por su colaboración desinteresada para la cesión por parte de su empresa de los sanitarios del complejo residencial y de formación de ASPANIAS en el G-3.

✠ Nuestra Enhorabuena para Esther Molinero (Trabajadora de Salas) y Goyo Camarero (Responsable de Ocio) por su nueva paternidad. Desde el Equipo de Redacción de la ALMENA os damos, ¡ánimo! y os deseamos Salud para criar a Malena y a Guille.

✠ El Plan de Inserción Laboral (P.I.L.) del que os informamos en el N^o anterior está dando sus pequeños frutos, ya tenemos dos personas trabajando fuera de ASPANIAS en el mercado laboral normalizado: M^a Angeles Arnáiz y Begoña Ibáñez. También se han ampliado contrataciones en el Centro Especial de Empleo de ASPANIAS en Quintanadueñas: Carlos Fernández, Virginia Esteban, Felix Alonso y Blanca Inés García.



**PARA LEER, PARA VER,
PARA ESCUCHAR...**

**«CONCIERTO PARA INSTRUMENTOS
DESAFINADOS»**

Vallejo Nájera

Vallejo Nájera describe detalladamente el comportamiento y vida de una serie de personas que vivían en un psiquiátrico, en el cuál, él realizaba las prácticas de medicina. Narra cómo los Discapacitados Psíquicos son mezclados con los locos, así como el trato que recibían.

FOTO PARA EL RECUERDO



¡Qué recuerdos, qué añoranzas, qué tiempos aquéllos!

Seminario Menor de Burgos. Año 1970 aproximadamente. Un gran equipo de fútbol compuesto por 12 de nuestros chicos, con su entrenador y su maestro.

LA ALMENA

BOLETÍN INFORMATIVO DE ASPANIAS

PRESIDENTE:

Francisco Javier Bonal Salanova.

EQUIPO DE REDACCIÓN:

Irene Díez Barrio, Josefa Barrado García, Carmen Barredo Angulo, Angela Martínez Martínez, Belén González Hernández, M^ª Victoria Ortega Díez, Jesús González Heras y Goyo Camarero Tabera.

C/ Gra. Dávila, nº 3 bajo.

09006 BURGOS

Tfno.: 947- 238562 – Fax.: 947- 238513